

envie de tout chambarder, crèche, veilleuse et statue... Il eut même un blasphème ignoble qui retentit longuement sous les voûtes de l'église comme un cri de rage infernale... Mais, plus il s'irritait et plus la lueur se faisait douce, douce, et plus le reflet était céleste, et plus l'enfant était attirant...

Si bien que Banchu, ne sachant plus ce qu'il faisait, se mit à genoux, et, fou de se sentir encore en lui quelque chose d'humain, les yeux dilatés, regarda.

On n'a jamais su combien de temps il était resté là...

\* \* \*

Le lendemain matin, le bedeau venu pour sonner l'*Angelus*, ayant trouvé la porte ouverte et les troncs fracassés, donna l'alarme et tout le village accourut.

Chose étrange et que personne ne put jamais expliquer, le contenu des troncs dévalisés était répandu devant la crèche et, posé en travers, en guise d'hommage, un instrument bizarre qu'on n'avait jamais vu et que le brigadier de gendarmerie déclara être une pince-monseigneur...



cette  
reflet  
nt...

qu'il  
il eut